



Lettre du doyenné Banlieue - Val de l'Ognon

Val de la Dame Blanche – Châtillon
Val des Salines
Notre Dame des Vignes
Pays de Franois
Marnay – Recologne
Rives de l'Ognon

Numéro #05 - Juin 2024

Paroisse Val de la Dame Blanche – Châtillon

Permanence le samedi de 11h à 12h
Presbytère- 1 rue de la Cure
25870 Châtillon-le-Duc
Tel : 03 81 58 81 41
Mail : paroissevaldamedeblanche-chatillon@orange.fr

Paroisse Val des Salines

Permanence le samedi de 9h30 à 11h30 (sauf pendant les vacances scolaires)
Presbytère- 1 rue du 9 Septembre
25480 Miserey-Salines
Tel : 03 81 54 26 12 (pendant les permanences)
Mail : paroissevaldessaalines@orange.fr

Paroisse Notre-Dame des Vignes

Permanence le samedi de 10h à 12h
Maison paroissiale- 2, rue de l'Église
25115 Pouilly-les-Vignes
Tel : 03 81 55 40 52
Mail : paroisse.notredamedesvignes@orange.fr

Paroisse Pays de Franois

Permanence le vendredi de 18h à 19h
Presbytère- 27 Grande Rue
25770 Franois
Tel : 03 81 59 02 48
Mail : unitepastoralefranois@orange.fr

Paroisse Marnay – Recologne

Permanence le vendredi de 17h30 à 19h
Presbytère – 2 Place de l'Église
70150 Marnay
Tel : 03 84 31 70 88
Mail : up.marnay@orange.fr

Paroisse Rives de l'Ognon

Permanence le mardi de 17h30 à 18h30 (sauf pendant les vacances scolaires)
Presbytère- 7 rue des Martelots
70150 Pin
Tel : 03 81 55 01 18
Mail : paroissrivesdelognon@orange.fr

Célébrations du 15 août

Assomption de la Vierge Marie

10h30 Jallerange

10h30 Les Auxons (St Pierre)

10h30 Pelousey

10h30 Pin

Une nouvelle "trinité"

L'année pastorale 2023/2024 touche à sa fin avec les belles célébrations de premières communions, professions de foi et confirmations. Des occasions d'action de grâce devant le témoignage des chemins de foi vécus par les uns et les autres.

Après un été « sportif » sur le terrain ou dans son fauteuil, avec en particulier les jeux olympiques et para-olympiques dont ce numéro se fait l'écho, nous serons prêts pour commencer une nouvelle année qui va voir quelques changements, en particulier dans la fraternité des prêtres du doyenné.

L'abbé Maurice Bez, après neuf années de bons services dans le doyenné part habiter à la maison de retraite St Joseph du centre diocésain. Il y est depuis le 13 juin. Nous aurons l'occasion de le remercier courant septembre.

C'est l'abbé Epiphane Sandwide qui lui succèdera au presbytère de Miserey-Salines. Il est jusqu'à la fin août curé-doyen du doyenné de Favertney-Jussey en Haute-Saône. Né au Burkina-Faso en 1963, il est depuis 9 ans dans le diocèse de Besançon. Il y a été incardiné l'an dernier. Nous ferons plus ample connaissance avec lui dans le prochain numéro de la lettre du doyenné.



Nous serons à partir du premier septembre, les abbés Pierre Imbert, Epiphane Sandwide et moi-même, curés « in solidum » des six paroisses du doyenné. Et je reste, pour l'instant, doyen. Nous aurons à réfléchir à la meilleure manière d'assurer la charge curiale dans cette nouvelle configuration.

L'abbé Jérôme Boucher a été nommé le 21 décembre, prier de la commanderie de Franche-Comté des chevaliers du Saint Sépulcre. Il reste au service du doyenné et assurera quelques messes dominicales, des formations à la demande et les célébrations des différentes fêtes.

Colette Richardot, déléguée pastorale de la paroisse du Pays de Franois arrive au bout des six années de son mandat. Nous réfléchissons à l'appel d'un ou d'une déléguée pastorale pour le demi-doyenné.

Le temps du repos de l'été sera le bienvenu pour être, les uns et les autres, en forme « olympique » pour, tout au long d'une nouvelle année, continuer d'annoncer avec enthousiasme l'Évangile du Christ. Bon été à toutes et à tous !

Père Bruno Doucet

Le saviez-vous ?

Les chariots de feu

" Les chariots de feu " est un film britannique de Hugh Hudson sorti en 1981 qui évoque la vie de deux sportifs qui participeront aux JO de 1924 à Paris : Harod H-abraham est juif et doit surmonter l'antisémitisme et la barrière de classe pour se mesurer sur 100m à Eric Liddell fervent protestant presbytérien.

Ce dernier ne s'alignera pas sur le 100m et renonce à une médaille qui lui était promise : ses convictions lui interdisent de courir le dimanche.

Il participera et sera vainqueur du 400m car celui-ci est programmé... un jeudi.



Eric Liddell, vainqueur du 400m

Une aumônerie aux JO

Cela vous étonnera peut-être mais l'Église catholique, et d'autres religions, ne seront pas absentes des jeux olympiques. En effet, au village olympique, une aumônerie permanente (24h/24) sera à disposition des athlètes. C'est prévu dans le cahier des charges des jeux et c'est obligatoire ! Et elle est plus fréquentée qu'on ne l'imagine.

Une piscine au Vatican

Le Pape Jean-Paul II avait fait construire une piscine à Castel Gandolfo. Il a justifié la construction en disant « qu'il en coûtait moins cher que de tenir un nouveau conclave ». Le Pape, au cours de ses 15 premières années de pontificat, prenait des vacances pour aller skier.

Le sport et la Foi

Les jeux olympiques approchent à grands pas. Les sportifs sont impatients d'en découdre. Mais quel peut être leur rapport avec la religion ? Sont-ils tous pourvus de gros muscles et de petits cerveaux comme on a souvent tendance à les caricaturer ? Peut-on vivre sa Foi dans le sport ?

Déjà au temps de Jésus le sport était une activité importante et les jeux olympiques étaient un moment crucial de la carrière des sportifs. Dans ses lettres, Saint Paul compare souvent la vie chrétienne à une course ou à un combat. Sans doute imprégné de cette culture sportive, il en fait référence, en particulier, dans sa première lettre aux corinthiens : « Vous savez bien que, dans le stade, tous les coureurs participent à la course, mais un seul reçoit le prix. Alors, vous, courez de manière à l'emporter. » (1 Co 9, 24). Même si le verset suivant remet chacun à sa place : « Tous ceux qui combattent s'imposent toute espèce d'abstinences, et ils le font pour obtenir une couronne corruptible ; mais nous, faisons-le pour une couronne incorruptible. » (1 Co 9, 25)

De nombreux chrétiens sont engagés dans les associations sportives. Francis Husson est le président de l'association « Sport & Foi ». Pour lui, les valeurs du christianisme sont pertinentes pour les jeunes en manque de repère : « Dans le sport, les valeurs chrétiennes peuvent prendre une grande importance. Le travail d'équipe et le respect de l'adversaire sont des notions portées par le christianisme ».



Jean-Paul II était un grand sportif.

« Il était un grand sportif », a dit George Weigel, auteur de la biographie de Jean-Paul II. « Quand il était plus jeune, il était très actif. Il a joué au soccer (football), il a skié et il a fait des randonnées. Quand il était jeune prêtre, il était très impliqué dans son ministère à l'Université pour mettre sur pied des activités de ski et de kayak entre autres. »



« Jean-Paul II avait choisi le sport pour les valeurs qu'ils représentaient et qui étaient un des principaux véhicules de dialogue avec l'humanité et particulièrement avec les jeunes. » (Franco Carraro, président de la fédération italienne de soccer)

Une belle histoire

Il y a quelque temps, aux Jeux paralympiques de Seattle, 9 athlètes, tous handicapés mentaux, étaient sur la ligne de départ pour la course de 100 m.

Ils couraient lorsqu'un garçon tomba sur la piste, fit quelques tonneaux et commença à pleurer. Les 8 autres l'entendirent pleurer. Ils ralentirent et regardèrent en arrière. Ils s'arrêtèrent et rebroussèrent chemin... Tous...

Une fille avec le syndrome de Down s'assit à côté de lui, commença à le caresser et lui demanda : " Ça va mieux maintenant ? ". Alors, tous les neuf se prirent par les épaules et marchèrent ensemble vers la ligne d'arrivée. Le stade entier se leva et applaudit. Et les applaudissements durèrent très longtemps...

Le sport et la Foi

Reina-Flor Okori, championne d'athlétisme

Championne d'Europe junior sur 100m haies, sept fois championne de France et quatre fois demi finaliste des JO, Reina-Flor Okori est une athlète Franco-guinéenne. Elle sera licenciée au DSA (club d'athlétisme de Besançon) durant toute sa carrière d'athlète.

« Je ne suis pas athlète parce que j'aime Dieu, Je n'aime pas Dieu parce que je suis athlète, j'aime Dieu tout simplement. »

Elle témoigne de sa foi, avec d'autres sportifs, dans un DVD intitulé « Esprit saint, corps sain : Au delà des épreuves ».

On voit souvent des sportifs se signer avant d'entrer sur le terrain. Si pour certains ce n'est qu'un acte de superstition, pour d'autres c'est un véritable signe de foi.



Reina-Flor Okori

Cameron Woki rugbyman, joueur du XV de France.

Titulaire de l'équipe de France de rugby et joueur du Racing92, Cameron Woki est un rugbyman de haut niveau. À 25 ans il se raconte dans un livre dont le titre est étonnant : « Je croirai toujours » (Ed. Michel Lafon). Il souhaitait évoquer sa relation avec Dieu.

C'est à l'église, dès son plus jeune âge, et au catéchisme qu'il découvre Jésus. Le prêtre africain de la paroisse, des messes joyeuses lui ont fait préférer la messe à Téléfoot ! : « Ma foi est venue comme ça, en prenant du plaisir. »

d'après l'article du Pèlerin n°7357 du 30 novembre 2023.

Sur le chemin de Saint Charles de Foucauld

Nous étions 18 à partir au désert du sud Algérien pour commencer ce temps du Carême en mettant nos pas dans ceux de Saint Charles de Foucauld. A Tamanrasset, frère Charles a vécu les 11 dernières années de sa vie. Il y meurt le 1^{er} décembre 1916. Les Touaregs, l'appelaient le « Marabout blanc ». Lui se voulait le « frère universel ». [...]

Chacun des pèlerins était invité, dès le départ, à « laisser Dieu faire son travail en lui »...

La rencontre avec les trois petits frères de Jésus, Ventura à l'Assekrem et Taher et Jean-Marie à Tamanrasset, nous ont permis de toucher du doigt une Église ultra minoritaire en pays musulman. Une Église vivant la vie de Jésus à Nazareth. Travail pour gagner son pain, vie sociale avec les gens du quartier et prière dans la discrétion.

Les Évangiles ne nous disent rien de

ce que fut la vie de Jésus entre ses 12 ans et le début de sa vie publique à 30 ans. La grande intuition spirituelle de Charles de Foucauld fut de se dire que cette vie cachée dont nous ne savons rien, avait été, elle aussi, féconde. [...] Deux temps de prière communautaire nous réunissaient chaque jour : La prière des Laudes le matin pour ouvrir notre journée et l'Eucharistie ou une lecture méditative de l'Évangile à l'étape en fin de journée.

Le maître mot de ces huit jours : Simplicité ! Simplicité de vie avec les Touaregs qui nous accompagnaient et prenaient soin de nous. Simplicité entre nous dans une connaissance mutuelle qui grandissait au fil des jours. Simplicité dans la contemplation de ces paysages volcaniques et désertiques. Simplicité de cette toute petite communauté catholique des petits frères et sœurs de Jésus, humble et bien présente là où Dieu l'a



plantée. Simplicité de nos prières et liturgies. Nous nous sommes sentis appelés à garder cette simplicité dans nos vies de chaque jour une fois rentrés chez nous !

Le chant de la prière d'abandon a rythmé cette semaine. Oui, pendant 8 jours, nous avons laissé de côté notre vie habituelle pour nous mettre au rythme de Dieu. Il a fallu nous « désencombrer » nous « désarmer » pour, véritablement, « laisser Dieu faire son travail en nous ». [...]



*Bruno, votre frère prêtre.
Texte intégral sur le site du doyenné*

Professions de Foi

Dimanche 19 mai 2024, 11 jeunes des paroisses du Val des Salines et des Rives de l'Ognon ont fait leur Profession de Foi en renouvelant les promesses faites en leur nom par leurs parrains et marraines le jour de leur baptême. La messe était célébrée par le père Pierre Imbert et Michel Siron, diacre.

Credo des jeunes

Nous croyons en Dieu, Père, Créateur, qui nous donne son amour et nous accompagne tout au long de notre vie.

Nous croyons en Jésus, Parole et visage de Dieu, compagnon de route envoyé par le Père pour nous pardonner et nous aider à vaincre le mal. Nous avons confiance en lui, il nous aime infiniment, il nous guide dans les moments difficiles.

Nous croyons en l'Esprit Saint qui est amour, force, source de joie quand nous sommes tous ensemble avec lui.



Dimanche 26 mai 2024, 21 jeunes des paroisses Notre-Dame des Vignes, Pays de Franois et Marnay-Recologne ont fait leur Profession de Foi en renouvelant les promesses faites en leur nom par leurs parrains et marraines le jour de leur baptême. La messe était célébrée par le père Bruno Doucet. Merci aux catéchistes qui ont accompagné les jeunes vers la Profession de Foi ainsi qu'à la chorale et à l'orchestre paroissial qui ont animé la célébration.

Je crois

Je crois en Dieu, Père, Créateur qui nous donne son amour et nous accompagne tout au long de notre vie.

Il nous aime infiniment et nous guide dans les moments difficiles. Dieu plus fort que la mort, plus fort que le mal.

Je crois en l'Amour de Dieu.

Je crois en l'utilité de la prière pour dialoguer avec Dieu. J'ai confiance en Dieu. Il a créé le ciel et la Terre et nous a créés. [...]

Malgré nos différences, nous sommes tous enfants de Dieu.

Je crois en l'Esprit Saint qui nous donne la force, le soutien et de l'aide dans notre vie de chrétien.,

Prière

Merci pour tous tes bienfaits, éternel est ton amour

Merci d'avoir créé le monde, de l'avoir construit, éternel est ton amour

Merci de nous avoir créés, d'avoir créé les hommes et les femmes,
éternel est ton amour

Merci pour tout l'amour que tu nous donnes, éternel est ton amour

Merci pour ta présence, tu es toujours avec nous, éternel est ton amour

Merci pour tous les bons moments passés ensemble,
éternel est ton amour

Merci pour cette journée, joyeuse, merveilleuse, éternel est ton amour

Merci pour cette nature et sa tranquillité, éternel est ton amour

Merci pour la terre, les fleurs, les arbres, éternel est ton amour

Merci pour les oiseaux, les vaches, toutes les créatures,
éternel est ton amour

Merci de m'avoir mis dans une belle famille, éternel est ton amour

Merci pour m'avoir fait rencontrer de nouveaux amis,
éternel est ton amour



Ce texte est un condensé des prières rédigées par les enfants sur le modèle du Psaume 135 lors de la matinée de Carême le 9 mars 2024.

Adresse du site du doyenné (QRcode ci-contre) :

<https://www.diocese-besancon.fr/doyenne-banlieuevaldelognon>

Directeur de la publication : Bruno DOUCET - Dépôt légal : juillet 2023- ISSN : 0982-0515

